COMUNIDAD ECONOMICA EUROPEA

Reunión de los ministros comunitarios

CNAG: «la PAC lesiona nuestros intereses»

Los Ministros de Agricultura de la CEE reanudaron en Bruselas el Consejo dedicado a la reforma de la Política Agrícola Común con un cierto escepticismo ante la escasez de avances durante la reunión celebrada el lunes pasado. Las propuestas de reforma de la Comisión Europea pretenden

estabilizar los mercados agrarios con unas medidas destinadas a reducir los elevados excedentes de los productos agrarios y, por otra parte, disminuir los gastos del presupuesto comunitario dedicado a la agricultura v ganadería.

Bruselas. Del éxito o fracaso de los Ministros de Agricultura depende en buena medida que los Jefes de Gobierno y de Estado de la CEE estén en condiciones en la «cumbre» de Copenhague, a celebrar los días 4 y 5 de diciembre, de aprobar las reformas propuestas por Jacques Delors, consideradas vitales para el futuro de la CEE.

Opiniones

La Confederación Española de Agricultores y Ganaderos, CNAG, ha expresado su rechazo a las orientaciones actuales de la reforma de la Política Agrícola Común por considerarlas lesivas a los intereses españoles.

El Presidente de CNAG, Ignacio Barco, y el Director Técnico, José Juan Pérez Tabernero, llegaron a Bruselas para apoyar al Ministro español de Agricultura, Carlos Romero, en su oposición a la reforma prevista de la Política Agrícola Común.

Los Ministros de Agricultura de la CEE comenzaron el lunes pasado en Bruselas un Consejo, que puede durar toda la semana, y que trata de fijar las orientaciones de una reforma agrícola que disminuya los elevados gastos destinados a las subvenciones agrarias.

Todos los países no dudan en calificar de «crucial y vital» la reunión de este Consejo de Ministros que pretende aprobar modificaciones básicas en la actual Política Agrícola Común, a la que actualmente se destinan las dos terceras partes del presupuesto comunitario.

El punto central del Consejo de Ministros es analizar la creación de los llamados «estabilizadores», que son unos mecanismos cuya aplicación supondrá automáticamente una baja de los precios agrícolas en caso de alcanzar un nivel máximo de pro-

El Presidente de CNAG, Ignacio Barco, destacó en Bruselas que el enfoque actual de la propuesta de la Comisión Europea no beneficia para nada a los agricultores españoles.

«Hemos llegado a la CEE, -dijo-, en un momento de vacas flacas, sin que hayamos sacado ningún provecho de la época de vacas gordas».

Excedentes

CNAG considera que la re-

«Esta ley es el

principio de un

nuevo camino

que cristalizará

en la creación

del Consejo

Superior de

Cooperativismo»

ducción de la producción agrícola será perjudicial para los agricultores si no se consiguen acuerdos internacionales y no se pongan en marcha políticas socio-

«Los desequilibrios entre la oferta y la demanda crean unos excedentes que generan unos elevados gastos que es necesario corregir con una disminución de los excedentes», afirmó Pérez Tabernero.

Todos los países están de acuerdo en la aplicación de tales estabilizadores, pero discrepan profundamente de sus modalidades y de la distribución por pro-

Por otro lado, el Presidente de CNAG, Ignacio Barco, criticó que el Gobierno español aceptase la venta a España de 2,3 millones de toneladas de maíz y sorgo procedente de Estados Unidos, como compensación por los efectos de la adhesión de España a la CEE.

Ignacio Barco indicó que el Ministro español, Carlos Romero, no tendrá la suficiente capacidad de bloqueo en el Consejo de Ministros de la CEE para impedir la aprobación de los estabilizadores sino se revisa la venta de trigo y sorgo a España.



Alfonso Guerra:

«Las cooperativas agrarias son más eficaces y competitivas»

Sevilla. El vicepresidente del Gobierno, Alfonso Guerra, dijo ayer en Sevilla que las relaciones entre España y Estados Unidos están bien, «lo que no está tan bien -agregó- es el tema del acuerdo bi-

El vicepresidente hizo estas declaraciones a los periodistas tras inaugurar la tercera feria nacional de cooperativas y sociedades anónimas laborales, certamen bianual que en esta edición ha cuadriplicado el número de participantes.

En su discurso inaugural, Alfonso Guerra resaltó el apoyo unánime del Gobierno de la nación y de las comunidades autónomas a esta feria, que calificó como el encuentro más importante de este sector económico

Avanzar con el objetivo puesto en 1992, fecha que calificó de muy importante para España, y ampliar el carácter internacional de la muestra deben ser, a juicio del vicepresidente, los esfuerzos inmediatos del movimiento cooperativo español, sector que, dijo, ha afrontado el desafío de la crisis económica y la adaptación a la normativa comunitaria y ha superado la imagen de marginalidad que tuvo en el pasado.

Según Alfonso Guerra, el dinamismo productivo y la justicia distributiva que generan las cooperativas hacen que este sector tenga



Alfonso Guerra afirma que el Gobierno concede gran importancia al cooperativismo internacional, especialmente al latinoamericano.

hoy un papel principal en la eco- Pujanza y desarrollo

«Estamos ante un tejido dinámico de la sociedad, que demuestra la capacidad emprendedora de los trabajadores españoles», agregó el vicepresidente.

Esta afirmación la ilustró con las cifras que indican que en el último año y medio se han creado 2.700 nuevas sociedades laborales en España y que de 4.000 trabajadores que unían sus esfuerzos en 205 cooperativas en 1975 se ha pasado en diez años a 140.000 trabajadores en más de 2.000 coo-

Resaltó también el vicepresidente la pujanza y el desarrollo de las cooperativas agrarias que son ahora «más eficaces y competitivas», lo que, dijo, «hará posible la verdadera reforma de las estructuras agrarias por la que el gobierno de la nación apuesta».

La recién promulgada ley general de cooperativas hace posible. según Guerra, el desarrollo de un movimiento cooperativo moderno manteniendo su tradición de participación democrática, «que no impide, dijo, sino incentiva su componente empresarial».

Esta ley no es el fin del proceso, sino el principio de un nuevo camino que dentro de unos meses cristalizará en la creación del consejo superior de cooperativismo, cuya financiación se ha incluido en los presupuestos generales del Estado que ahora debaten las

Guerra destacó la importancia que el Gobierno de la nación concede al cooperativismo internacional y, especialmente, al iberoamericano, y dijo que el gobierno so-cialista ya está trabajando en el desarrollo del cooperativismo dentro de la CEE, para lo que el grupo socialista en el Parlamento de Estrasburgo ha puesto en marcha diversas iniciativas.

Andalucía es la comunidad auen esta feria nacional de cooperativas, a la que han acudido 330 firmas andaluzas, seguida de Cataluña, con 54 representantes y Extremadura y Valencia, ambas con 48. Están representadas también Asturias, Murcia, Castilla-La Mancha, Madrid, País Vasco, Navarra y Galicia.

Junto a los más de 600 cooperativistas españoles, participan en la feria Alemania, Francia, Holanda, Italia, Suiza y Unión Soviéti-

Simultáneamente, se celebrarán unas jornadas técnicas sobre cooperativismo internacional, comercialización y financiación.

Será a partir del 89

Aplazada un año la prohibición de carne con hormronas

Bruselas. Con la oposición de España, Bélgica, Irlanda y Grecia el Consejo de Ministros de Agricultura de la CEE decidió el pasado miércoles aplazar 12 meses (hasta el primero de enero de 1989) la prohibición de comercialización de carne de animales tratados con hormonas.

El Consejo de Ministros de los «doce» decidió en 1985 prohibir, a partir del primero de enero de 1988, el uso de hormonas en la alimentación de los animales.

Algunos de los estados miembros, como Francia, aún no han adoptado medidas nacionales para prohibir el uso de hormonas en la alimentación de los animales, mientras que otros (España, Belgica, Irlanda) están en una fase avanzada para la aplicación de la directiva comunitaria.

La delegación española, dirigida por el ministro de agricultura, Carlos Romero, defendió un período más corto para la eliminación de la carne almacenada tratada con hormo-